

## Asociación Romeros de San Bartolomé

### Carta a los socios con motivo del inicio del nuevo año.

#### Balance y propuesta de actividades

En el camino hacia un nuevo año queremos saludaros afectuosamente y agradecer que un año más renovéis vuestra confianza en nuestra asociación que cómo siempre trabaja para conservar, potenciar y algunas veces rescatar del olvido, algunas de nuestras tradiciones o parajes de nuestra historia. En este sentido queremos con una breve memoria de actividades haceros participe de los trabajos en que se encuentra inmersa nuestra asociación.

**1º. - Mantenimiento y exposición de Nuestro Belén,** que este año por motivos de infraestructura ha sido expuesto en el coro de la Iglesia Parroquial de la Asunción. Es su ubicación definitiva, y nos permite no tener que montar y desmontar cada año; y la posibilidad de ampliación a los próximos años. Ha resultado difícil dejar la Ermita de Santiago, lugar donde nació este Belén, de manos de unos cuantos entusiastas de nuestra asociación; entre la hospitalidad y el cariño de la gente del Barrio. Desde aquí nuestro agradecimiento al Barrio de Santiago por su apoyo, y espero que al igual que el resto de los barrios hayan visitado su Belén, "El Belén de Yeste", en su nueva ubicación de la Iglesia Parroquial. También queremos agradecer las colaboraciones económicas a este Belén por parte del Excmo. Ayuntamiento de Yeste, la Caja de Castilla la Mancha y la Caja Rural de Albacete.

**2º. - Mantenimiento de los Actos Tradicionales,** Misa anual en el recinto de la Ermita; colaboración en la Bajada y Subida del Santo ( cómo sabéis, hay una Asociación de costaleros de San Bartolomé, a la que puede pertenecer cualquier amigo de Yeste y de San Bartolomé, a la que podéis afiliaros para trabajar por y para el Santo y sus fiestas).

Fomento, cultivo y transporte de alhábega.. Fomentar la subida con faroles al encuentro de San Bartolomé, el día de la Bajada ( quince de agosto), " Madrugada de los Faroles"; invitar aún de noche con la luz de los faroles al primer requemao y trago de mistela o licor de café en la mesa que para agasajar a los amigos del Santo, organizan los Romeros.



**3. - Adecuación de la Sacristía de la Ermita de San Bartolomé,** y embellecimiento con motivos alusivos al Santo y la Romería. Esta actividad, cómo el año pasado, está pendiente de unos pequeñas obras a realizar por parte del Ayuntamiento.

**4.- Continuar con los trabajos del Archivo Fotográfico,** se agradecen aportaciones.

**5.- Colaboración con otras Asociaciones-Peñas,** en un

proyecto de animación de Fiestas.

Proyecto, aún sin desarrollar, para el día del "Encierro Infantil", con la colaboración de la Peña "Number One" y las "Chicas de Oro", diseño de un empaste y gran cencerrada que ponga una nota de color en las tardes de las Fiestas.

**6. - Inicio de un proyecto fundamental para esta asociación** en los próximos años. Creación de una **Exposición - Museo sobre la Historia Medieval de Yeste,** rescatando pasajes de nuestra historia, basados en las publicaciones de Miguel Rodríguez Llopis, y otros documentos antiguos. Rescataremos páginas de valor para Yeste; y en algunos casos con la colaboración de artistas les daremos imagen ( cuadros, planos....) y forma ( maquetas, escudos, estandartes...).

Y toda esta obra necesita un principio, nosotros tenemos la enorme fortuna de contar con la "primera piedra", el escudo de Yeste tallado en piedra por los alumnos de la Escuela Taller, taller de cantería que restauró parte del Castillo Santiaguista.

Gracias a su generosidad dispondremos de la primera piedra de una exposición que esperamos sea motivo de orgullo para esta Asociación y para todo Yeste.

Deseamos seguir contando con vosotros para este año 2.002.

*Y esperemos sumar en este año motivos para sentir que las cosas más tradicionales y los ideales de "Yeste de siempre", se acerquen a nosotros.*

*Directiva de los Romeros de San Bartolomé*

## RECETAS DE COCINA PARA EL DÍA DE LA PAZ

El pasado 31 de enero se celebró el "Día de la Paz". Se conmemora el asesinato de Mahatma Gandhi. Él consiguió mediante la No - Violencia la independencia de la India del entonces Imperio Británico.

Pensando en Gandhi he ideado estas dos recetas de cocina con un ingrediente común:

- Una gota de injusticia.
- Un vaso de intolerancia.
- Una cucharada de resentimiento y otra de envidia.
- Un vaso de rencor y otro de fanatismo.
- Se mezcla todo hasta no saber qué es qué.
- Se cubre todo de una delgadísima capa de ideología política o religiosa.

**Hemos cocinado la base de un movimiento totalitario.**

La otra receta es la siguiente:

- Una gota de injusticia (que hay mucha en el mundo).
- Amor, tolerancia, solidaridad, comprensión y respeto a los demás a voluntad.
- Se mezcla todo hasta diluir la injusticia.
- Se sirve adornado con unas guindas de diálogo y de afán de superación.
- Así se obtiene el deseo de ser cada día mejor.

**¿Cuál prefieres?**

*Juan López*

### Manifiesto de los no-violentos

#### NO QUEREMOS

1. Gente que pase de todo por miedo a comprometerse; la PAZ no es pasividad.
2. Que la violencia acabe con la pluralidad de ideas.
3. Que ningún proyecto político o económico anule a las minorías indefensas.
4. Guerras de ningún tipo.

#### QUEREMOS Y CREEMOS

1. En la diversidad de ideas que enriquecen nuestras vidas.
2. En el diálogo.
3. En la gente que, aún con ideas diferentes, comparte una idea común: la PAZ.
4. En la gente comprometida y dispuesta a hacer nuestro entorno más justo, más tolerante y más solidario.

*Y si VOSOTROS*

*No hacéis nada...*

*DEBEMOS*

*respetar lo que hacen los demás*